

PARIS 2030 : REVIENDRONT-ILS ? ENQUÊTE SUR LE RETOUR AU CENTRE DES CLASSES MOYENNES

Responsable du programme :

Stéphanie Vermeersch, Mosaïques-Lavue, Université Paris Ouest Nanterre-La Défense



Autres chercheurs impliqués :

Christophe Imbert, Migrinter, Université de Poitiers

Lydie Launay, Mosaïques-Lavue, Université Paris Ouest Nanterre-La Défense

Résumé

Ce projet propose de comprendre dans quelles conditions des ménages attachés à la centralité parisienne partent de la capitale, comment ils envisagent alors leur relation avec cette dernière, s'ils forment un projet résidentiel de retour et à quelles conditions celui-ci est rendu possible. C'est l'ensemble des étapes marquantes du parcours résidentiel qui est étudié. L'objectif est de mieux connaître les pratiques de la ville et les projets résidentiels, qu'il s'agisse d'un départ ou d'un retour, en les mettant en relation avec les trajectoires sociales, familiales et résidentielles. Les ménages enquêtés sont à la fois des familles parisiennes sur le départ, des familles récemment arrivées en banlieue, des familles qui y habitent depuis quinze ans et, enfin, des familles revenues à Paris, appartenant aux fractions basses et intermédiaires des classes moyennes parisiennes, tout en même temps « contraintes » au départ mais possédant suffisamment de capital pour mettre en place un projet résidentiel. De plus, une comparaison avec le Grand Londres, où la question du retour au centre ne se pose pas dans les mêmes conditions, permettra de mettre en perspective les résultats parisiens et de questionner le lien entre positionnement social et rapport à la centralité.

Disciplines: Sociologie Géographie

Thèmes: Classes moyennes Parcours résidentiel Métropoles

● ● ○ ÉTAT D'AVANCEMENT

En cours. Phase d'exploitation des données.



CONTACT
• stephanie.vermeersch@lavue.cnrs.fr

● FINANCEMENT

Ville de Paris.